



Revisa Moody's golpe de inseguridad a economía

» Puntos Aparte | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Paso a pasito llegaré... y es que en febrero del año pasado nuestro país logró dar un buen paso al ubicarse dentro del grupo de los países con calificación crediticia A3 dentro del rango de valuación de Moody's.

Dicha alza respondió a las expectativas que había en torno a las reformas estructurales aprobadas, el mayor crecimiento potencial que se visualiza con ellas y la solidez financiera del país.

Claro que hay que poner ese asunto en perspectiva, puesto que con lo anterior México se ubicó en el mismo nivel de Polonia y Malasia, y como segundo mejor posicionado de AL sólo después de Chile.

Sin embargo, a un año de distancia son muchos **los nubarrones** en el panorama económico de México...

Jugada peligrosa... Por un lado si bien la recaudación al primer trimestre alcanzó 146 mil 872 millones de pesos, 28% más de lo que se esperaba, la realidad es que los cambios fiscales no tuvieron la profundidad necesaria para modificar el panorama en este aspecto. En consecuencia la parte impositiva se mantiene

como la principal debilidad del país.

Además, con la baja en los precios del petróleo las finanzas públicas tampoco fueron **el cuerno de la abundancia** que se proyectaba en 2014.

Alberto Jones Tamayo, cabeza de Moody's, señala que si bien el recorte en el gasto se hizo de manera prudente y a tiempo, la realidad es que esto representará menores ingresos para los estados y municipios, área que duele puesto que la generación de recursos locales es un **talón de Aquiles** de la economía y afectaría a algunos estados en el 2016.

Se anticipa que para el año que viene las participaciones apenas avancen 4.5% nominal, es decir que ya sin inflación su crecimiento será prácticamente nulo.

Al detalle Quintana Roo, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán y Sonora son los estados que se visualizan con mayor presión en sus balances de deuda, debido a que este año enfrentan comicios para elegir gobernador y aunque aún no se ajustan sus presupuestos la verdad es que **no están fuera de peligro...**

Éramos muchos y parió la abuela... De igual forma la **ola de violencia** en entidades como Tamaulipas, Michoacán, Jalisco, Guerrero,

Oaxaca y Edomex también preocupa.

Si bien aún es muy prematuro conocer si los incidentes violentos tendrán repercusiones en las inversiones locales y en el nivel de crecimiento estatal, sí representan un riesgo que se analiza por parte de la calificadora. Así que la inseguridad también ahonda la incertidumbre económica y ya **¡levanta cejas!**...

ELECTRODOMÉSTICOS: FIESTA POR DÍA DE LAS MADRES

La reina del hogar... Con la celebración del Día de las Madres un negocio que cada año hace fiesta es el de los electrodomésticos.

De acuerdo con la firma especialista Nielsen que lleva **Germán Gutiérrez**, dentro del canasto de regalos la categoría más importante por su dinámica año con año es electrodomésticos menores, que esta vez crecieron 11%.

Para este rubro, ésta es la segunda temporada más importante del año, después del Buen Fin. La semana pasada se vendieron 70% más unidades que en una semana promedio.

A detalle licuadoras y microondas contribuyeron con el 40% de lo comercializado en ese renglón. Así que las **mamis movieron las ventas del hogar...**